

## Jueves 25 de junio 2015

El Financiero El pago por hora es 'letra muerta' en la reforma laboral vigente

ZENYAZEN FLORES La figura de pago por hora es "letra muerta" de la reforma laboral, ya que las empresas no han podido usar esta modalidad de contratación al haber quedado mal regulada en la reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT). Expertos laborales advierten que al no modificarse la LFT, este concepto contribuye a que continúe la simulación de la aplicación de la ley en el mercado de trabajo. La reforma laboral de noviembre de 2012 al Artículo 83 de la LFT avaló el trabajo por unidad de tiempo (pago por cada hora de prestación de servicio); pero, en el mismo articulado los patrones encontraron el obstáculo de que el salario no deberá ser inferior al de una jornada diaria, por lo que fracasó el intento de crear este tipo de empleo. P.C. empleo, reforma laboral, jornada laboral, salario Dinamismo de la economía será menor a lo esperado

JEANETTE LEYVA El dinamismo de la economía mexicana será menor al previsto, debido a la baja en la producción de crudo, una menor actividad en las exportaciones, así como demoras en algunos proyectos de inversión, anticipó BBVA Bancomer. Por lo anterior, el banco estimó que el Producto Interno Bruto (PIB) de México avanzará 2.5 por ciento en este año y crecerá 2.7 por ciento en 2016, de acuerdo con el reporte Situación México realizado por el área de Estudios Económicos de BBVA Bancomer. El banco previó que en el tercer trimestre la economía crecerá 2.6 por ciento y un 2.3 por ciento en el último trimestre de este año. Indicó que la demora y reprogramación de diversos proyectos de inversión y un menor gasto público esperado en el segundo semestre influirá negativamente en el desempeño de la economía. Carlos Serrano, economista en jefe de BBVA Bancomer, explicó que debido a que en la primera mitad del año se ha registrado un sobreejercicio del gasto y el gobierno federal debe cumplir con el recorte anunciado de 0.7 por ciento del PIB, será a partir del segundo semestre en que el efecto del recorte será más visible. P.C. crecimiento económico, pronósticos En 2020, México armará 27% de los autos de Norteamérica

AXEL SÁNCHEZ En 2020 México alcanzará una producción superior a los 5 millones 100 mil automóviles, con lo cual el país aumentará su participación de 19 a 27 por ciento en la fabricación total de vehículos en Norteamérica. Esto, al tiempo que Estados Unidos y Canadá disminuyen su producción, dijo Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). En conferencia dentro de ExpoCarga 2015, expuso que la participación de Estados Unidos en el armado de autos bajará de 67 a 60 por ciento, mientras que para Canadá será la reducción de 14 a 13 por ciento en los próximos cinco años. "El crecimiento del sector se volverá más dinámico con las nuevas plantas de marcas como KIA, BMW, Toyota, Daimler, Nissan y Audi. Aún falta madurez, pero esto va empezando y será ultra dinámico", señaló. La Secretaría de Economía estimó que con la producción de 5 millones de autos el país se puede convertir en el quinto mayor fabricante de autos a escala global, superando a India y Corea del Sur en 2020. P.C. industria automotriz

Reforma Pelean por crédito a pensionados

Por Jessika Becerra Cd. de México México (25 junio 2015).- Cuatro bancos y 11 Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes) compiten por dar créditos a los trabajadores que se pensionan bajo la Ley del Seguro Social de 1973, según el IMSS. Este Instituto tiene convenios con 15 instituciones financieras que ofrecen créditos, los cuales deben ser pagados en menos de un año y funcionan como un préstamo de nómina. El IMSS retiene cada mes un porcentaje de la pensión del acreditado para pagar al banco o Sofom que otorgó el financiamiento. El requisito para obtener este crédito es que el solicitante tenga al menos tres meses de estar recibiendo la pensión. Si la pensión que recibe el jubilado es mayor al salario mínimo, el préstamo máximo puede ser de 30 por ciento de lo que suma la pensión en un año, sin que rebase el equivalente a 60 días de salario mínimo vigente en el Distrito Federal. Si la pensión es menor al salario mínimo, el monto máximo del préstamo será hasta de 25 por ciento de la cuantía anual, sin que rebase el tope establecido. P.C. pensiones, sistema financiero, créditos Bajaron ingresos de la OPEP

Por Reuters Viena Austria (25 junio 2015).- El valor de las exportaciones de petróleo de los miembros de la OPEP cayó a menos de un billón de dólares en 2014 por primera vez desde 2010, según su informe estadístico anual, debido al impacto de la baja de precios del crudo del año pasado en el grupo productor. El dato incluye algunos combustibles refinados y condensado liviano de petróleo, además de crudo. Las exportaciones de la Organización de Países Exportadores de Petróleo bajaron en valor a 964 mil 600 millones de dólares el año pasado frente a 1.1 billones de dólares en 2013, según el Boletín Estadístico Anual de la OPEP, publicado hoy. La baja tuvo lugar tras el desplome de los precios del petróleo en 2014 desde más de 100 dólares por barril en junio a menos de 60 dólares por barril en diciembre debido a una desaceleración de la demanda, al aumento de la oferta y a la decisión de la OPEP de dejar de reducir la producción para respaldar a los precios para defender su participación de mercado. P.C. OPEP, precios, exportaciones, petróleo Ven riesgos en emergentes por reservas

Por The Wall Street Journal Nueva York Estados Unidos (25 junio 2015).- Los bancos centrales de mercados emergentes están agotando sus reservas de divisas extranjeras a su ritmo más rápido desde la crisis financiera, lo que reduce la capacidad de algunos países de capear potenciales sacudidas externas, como un alza de tasas de interés en Estados Unidos. Se estima que el total de reservas de divisas en los países emergentes ha caído en 222 mil millones de dólares en el primer trimestre, a 7.5 billones de dólares, según un análisis de The Wall Street Journal con datos del Fondo Monetario Internacional. Este declive de 3 por ciento sería la mayor pérdida porcentual desde el primer trimestre de 2009. En conjunto, las reservas internacionales de América Latina aumentaron en el primer trimestre, tras la caída experimentada en 2013 ante las expectativas de que la Reserva Federal de EU redujera su programa de estímulo, según el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés). En Brasil y Argentina, las reservas crecieron gracias a que la combinación de mayores entradas de capital y menores salidas de fondos privados compensó el deterioro de los saldos en cuenta corriente. P.C. reservas internacionales, crisis, economía mundial Crecen compras de maíz amarillo

Por Moisés Ramírez Monterrey México (25 junio 2015).- Ante el encarecimiento mundial del precio del sorgo y el

abaratamiento del maíz amarillo -ambos sustitutos en algunas actividades-, México está batiendo sus marcas en las importaciones de este último. Los mayores precios del sorgo obedecen a que China está acaparando una mayor proporción de la producción de este grano, para alimentar a sus cerdos, y ya no tanto maíz amarillo, cuyo precio se ha desplomado por cosechas récord en Estados Unidos. Datos de la Secretaría de Economía indican que del 2013 al 2014 las compras externas de maíz amarillo se dispararon de 6.6 millones a 9.5 millones de toneladas, esto es en un 44 por ciento. Juan Carlos Anaya, director general de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, estimó que en el 2015 esas importaciones llegarán a los 10 millones de toneladas. "Las importaciones de maíz vienen creciendo fuerte desde el año pasado por lo que está sucediendo en China. En el 2014 se importaron 9.5 millones de toneladas y este año proyectamos que vamos a llegar a la 10 millones de toneladas", indicó Juan Carlos Anaya, director general de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas.

P.C. agricultura, maíz, precios, importaciones El Economista Petroquímicas mexicanas, en la mira de los inversionistas FRANCISCO RAMÍREZ La recuperación del crudo ha beneficiado a las emisoras del sector petroquímico que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Grupo Alfa y su filial Alpek, así como Mexichem, están recuperando el atractivo y la atención de los inversionistas en el mercado bursátil nacional. El caso de Alpek es el más significativo, pues desde abril de este año a la fecha, registra un incremento de 45.26% en el precio de su acción, desde su punto más bajo de 15.53 pesos alcanzado el 20 de enero.

P.C. petroquímica, petróleo, precios, reforma energética PIB estatal crecerá 3.1% anual entre 2015 y 2017 NOTIMEX El Producto Interno Bruto (PIB) estatal crecerá en promedio 3.1% anual entre 2015 y 2017, tasa superior al de 2.5% registrada de 2010 a 2014, aunque con contrastes a nivel regional, estimó la firma aregional.com. La directora general de la consultora, Flavia Rodríguez Torres, precisó que la recuperación económica estatal prevista estará impulsada por el buen desempeño de las regiones Norte y Centro, mientras la mayoría de los estados de la región Sur-Sureste tendrán un bajo crecimiento, lo que &ldquo;jalará hacia abajo&rdquo; al PIB estatal.

P.C. crecimiento económico, entidades federativas, finanzas públicas La Jornada México sale del top 10 en inversión extranjera directa Por Susana González G. México, DF. México sa del grupo de diez países que más inversión extranjera directa (IED) recibió el año pasado, al ubicarse en el sitio número 13 y también perdió la segunda posición que tenía al respecto en América Latina al ser desplazado por Chile, indica el Informe sobre las inversiones en el mundo 2015 que este miércoles difundió la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés). Al precisar que la IED global cayó 16 por ciento el año pasado por la fragilidad de la economía mundial, el alto riesgo geopolítico y diversas "desinversiones", el organismo advirtió que "alrededor de 30 por ciento de la inversión extranjera de las empresas pasa por centros extraterritoriales (paraísos fiscales) antes de llegar a su destino en forma de activos productivos" y que las prácticas de elusión de impuestos de las multinacionales son un problema que afecta a todos los países, pero con mayor repercusión en las naciones en desarrollo por estar menos preparados para hacerles frente.

P.C. UNCTAD, inversión extranjera directa Crudo mexicano cae y se cotiza en 56.41 dólares Por Notimex México, DF. Este miércoles el crudo mexicano de exportación perdió 48 centavos respecto a la sesión de ayer, al venderse en el mercado energético internacional en 56.41 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Bursamétrica estimó que los precios del petróleo cayeron a pesar de que los inventarios de crudo se redujeron, mientras que los de gasolina y destilados mostraron alzas, lo que podría indicar que la demanda interna se está reduciendo. En este contexto, el crudo Brent finalizó con un retroceso de 1.49 por ciento, al ofertarse en 63.49 dólares por barril, en tanto que el West Texas Intermediate (WTI) bajó 1.21 por ciento para ubicarse en 60.27 dólares por tonel.

P.C. sector energético, crudo, crudo Brent, precio El País Crece la brecha salarial entre los trabajadores precarios y fijos MANUEL V. GÓMEZ Madrid 24 JUN 2015 - 22:56 CEST La crisis se ha cebado más con el trabajo precario que con el empleo de calidad. Un asalariado temporal ganaba en 2013 un sueldo medio anual de 15.433 euros, el 63,4% de lo que ingresaba un indefinido, según el Instituto Nacional de Estadística (INE). Cinco años antes, este porcentaje ascendía al 69%. Una tendencia similar se observa entre quienes trabajan por horas. La evolución de sueldos en 2013 confirma su devaluación de los últimos años y sitúa el salario más habitual en España en 15.500 euros brutos, es decir, el sueldo mensual se sitúa en 1.291 euros si se divide la cantidad anual por 12.

P.C. trabajo, salario, crisis, brecha salarial Rosell cree que el sistema público de pensiones no será suficiente EFE Murcia 25 JUN 2015 - 16:10 CEST El presidente de la patronal CEOE, Juan Rosell, ha dicho hoy en Murcia que no va a ser suficiente con las pensiones que se tienen del Estado "por mucho que queramos y mucho que las incrementemos", ya que si en 2000 alcanzaron los 60.000 millones de euros, el último año llegaron a 120.000 millones. Rosell, al ser preguntado por las últimas declaraciones del gobernador del Banco de España, Luis María Linde, sobre este asunto, abogando por estimular el ahorro privado para garantizar la sostenibilidad de las pensiones, ha dicho que hay que poner en marcha "mecanismos del mundo de la empresa" e incentivos fiscales públicos.

P.C. pensiones, seguridad social, política laboral